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令和６年度第３回袖ケ浦市公民館運営審議会 

 

１ 開催日時  令和６年１０月９日（水） 午後２時５８分開会 

 

２ 開催場所  市民会館（昭和交流センター） ３階中ホール 

 

３ 出席委員 

委員長 篠原 和行 委 員 福原 孝彦 

副委員長 片寄 礼子 委 員 杉浦 智子 

副委員長 石井 喜三江 委 員 鈴木 美恵子 

委 員 庄司 光利 委 員 竹内 良雄 

委 員 粕谷 和俊 委 員 高橋 亜由美 

委 員 田中 輝博  

  （欠席委員） 

委 員 早川 敦 

 

４ 出席職員 

教育部長 生方 和義 長浦公民館館長 須田 紀子 

生涯学習課長 重田 克己 長浦公民館顧問 地引 等 

市民会館館長 島田 宏之 根形公民館館長 加藤 宏明 

昭和交流センター副主幹 木村 卓郎 根形公民館顧問 平賀 栄三郎 

平川公民館館長 齊藤 秀夫 平岡公民館館長 神保 繁一 

平川公民館顧問 多賀 克之 平岡交流センター主査 岡本 ヤヨイ 

      

５ 傍聴定員と傍聴人数 

傍聴定員 ５人 

傍聴人数 ０人 

 

６ 議題 

（１）令和６年度市民会館・公民館まつりについて 

 （２）第４０回袖ケ浦市生涯学習推進大会実行委員の選出について 

 （３）第２０期袖ケ浦市立図書館協議会委員の選出について 

 （４）その他 

 

７ 報告 

（１）市民会館・公民館事業の実施状況について 
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８ その他 

  

９ 議事 

篠原委員長 

議題（１）令和６年度市民会館・公民館まつりについて、事務局から補足説明

をお願いします。 

なお、補足説明は要点を絞って短めにお願いします。 

 

事務局 

（資料１ページから１０ページについて、島田市民会館館長、齊藤平川公民館

長、須田長浦公民館長、加藤根形公民館館長、神保平岡公民館館長が説明） 

 

篠原委員長 

議題（１）の件について、質問等がありましたらお願いします。 

 

粕谷委員 

 公民館運営審議会委員として市民会館まつりの実行委員となっていますが、

そのことに疑問を持ちました。各地区の選出状況は、いかがでしょうか。 

 ⇒委員に挙手で確認、市民会館は３名が実行委員に、長浦公民館は３名が実行 

委員に割り当てられていることがわかった。 

 

篠原委員長 

市民会館と長浦公民館以外の選出状況は、いかがでしょうか。 

 

齊藤平川公民館館長 

公民館運営審議会委員を実行委員に割り当てておりません。 

 

加藤根形公民館館長 

公民館運営審議会委員を実行委員に割り当てておりません。 

なお、以前は割り当てていました。 

 

神保平岡公民館館長 

公民館運営審議会委員を実行委員に割り当てておりません。 

なお、以前は割り当てていました。 

 

粕谷委員 

 私が参加した市民会館まつり第１回実行委員会議は、協議するというよりも

説明会のような形でした。 
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公民館運営審議会委員が市民会館・公民館まつりの議題を実行委員会議にて

審議することはできないのではないでしょうか。 

 

片寄副委員長 

 公民館まつりは身近なものと感じ、自分事として取り組んでいます。 

 

粕谷委員 

 公民館運営審議会委員を実行委員に割り当てていない公民館は、なぜ選出し

なくなったのでしょうか。 

 

神保平岡公民館館長 

 令和元年度までは割り当てておりましたが、公民館運営審議会委員として実

行委員会で審査するのはどうなのかとの意見があり、割り当てから外しました。 

 

齊藤平川公民館館長 

 もともと割り当てておりません。 

 

加藤根形公民館館長 

 公民館まつりは公民館利用者の発表の場と考え、公民館まつり参加者を中心

に実行委員の選出をしております。 

 

篠原委員長 

 市民会館と長浦公民館は、なぜ選出しているのでしょうか。 

 

事務局（昭和交流センター木村副主幹） 

 例年と同じ形で選出したものです。ただ、各館の状況を把握できていなかった

ので、今後の参考にさせていただきます。 

 

須田長浦公民館館長 

 毎年、同様にお願いしていたので、今年もお願いしたものです。各館のことを

把握していなかったので、参考にさせていただきます。 

 

粕谷委員 

 市民会館と長浦公民館は例年どおりという形がわかりました。館によって対

応に違いがあるとは知らなかったです。 

 

篠原委員長 

 全館の対応がそろってなくても、公民館運営審議会委員が納得する形にして
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いただけたらと思います。 

 

石井副委員長 

 実行委員になることで、各館の特色を知る機会になると思います。私自身、も

う少し公民館に協力しないといけないと感じている気持ちがあります。模擬店

の対応をしたいですが、雨が降って食べ物が余ることを考えたときに、自分たち

で処理しないといけないとなると参加意欲が低くなり、消極的になります。せっ

かく出店するなら公民館等と協力しあって受け入れ先を探すなどの対応をした

いと考えています。 

 公民館まつりについては、公民館運営審議会委員として審議するのみでなく、

協力し合える形・状況ではないでしょうか。 

 

粕谷委員 

 公民館運営審議会委員が実行委員として議題を協議するのは、ダブルスタン

ダードとならないでしょうか。 

 

篠原委員長 

 実行委員として参加したものを、公民館運営審議会の場で協議するのはいか

がなものかということは、もっともな意見でもあります。実行委員として公民館

等と連携し、活動を広げていく、そういった重複しない形で対応するとなれば、

関係性なども拡がりをもてるのではないでしょうか。公民館運営審議会委員が

公民館のことを知っているからこそ、実行委員に割り当てるということもある

と思います。 

 

片寄副委員長 

 実行委員となっていますが、公民館運営審議会委員という立場だけではなく、

他の公民館についても関心をもって見学に行ったりしています。それぞれの館

と自分の館を検証しており、あまり違和感はありません。 

 

篠原委員長 

公民館運営審議会委員が実行委員を兼ねてもいいですし、異なる方に依頼す

るのもいいと考えます。決して公民館運営審議会委員が兼ねてはダメというこ

とではありません。 

  

石井副委員長 

 根形公民館まつりに出店している豚汁は美味しく、私としてもぜひ、やってみ

たいと感じており、公民館まつりを活性化、手伝えるのではと考えます。 
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篠原委員長 

 公民館運営審議会委員は、実行委員でなくてもボランティアとして参加でき

ると考えます。選出が良い悪いではなく、実行委員会議の結果を聞いても公民館

委員は協力ができます。今回いただいた意見は、今後の課題として結論付けたい

と思います。 

 

島田市民会館館長 

 今回、議題として挙げたのは、公民館まつり実行委員と協議した上で積み重ね

たものを、（実行委員会ではなく公民館運営審議会といった）より高い位置で示

し、意見を求め、その結果を反映したいと考えたからです。 

 今回いただいた意見を踏まえ、今後は審議ではなく「報告」とさせていただき

ます。 

 なお、私としては、皆様から意見をいただければそれを実行委員へ説明してい

きたいとも考えています。 

 

篠原委員長 

 次年度は報告事項としたいとのことですが、皆様いかがでしょうか。 

 

高橋委員 

 公民館運営審議会委員が公民館まつりの実行委員になる件は、どうなります

でしょうか。 

 

島田市民会館館長 

 報告案件となれば、実行委員でもいいものと考えます。 

 ただし、それでも割り当てられるのは控えたいとなれば、各館の事情もあると

思いますが、各館で調整・検討したいと思います。 

 

篠原委員長 

 実行委員の件は、現状のままということでしょうか。 

 

島田市民会館館長 

 選出方法は、今後の検討案件とさせていただきます。 

 

片寄副委員長 

 公民館運営審議会委員と公民館まつり実行委員は、立場が異なると思ってい

ます。公民館運営審議会委員としては、すべてを公平に見る必要がありますし、

実行委員となれば、自分の所属館を大切にしたいと考え参加しております。 
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粕谷委員 

 公民館まつり実行委員は、ボランティアであります。公民館運営審議会委員と

は、どんな立場なのでしょうか。 

 

生方教育部部長 

 公民館運営審議会委員は、地方公務員法（第３条第３項第二号）の特別職に属

することとなっており、袖ケ浦市では非常勤特別職となっています。 

 

篠原委員長 

 公民館運営審議会委員の位置づけとしては「公務員」となりますので、その点

ご認識ください。 

 公民館運営審議会委員が公民館まつりの実行委員を担ってもいいとの意見も

ありました。市民会館・公民館まつりの件を審議会の場において、「協議」とす

るか「報告」とするかは改めて教育委員会で検討し、次回の公民館運営審議会な

どで説明をお願いします。 

 

粕谷委員 

 ５館で話して決めていただきたいと思います。 

 

田中委員 

 今年度の市民会館・公民館まつりにおける改善点等を伺います。 

 

事務局（昭和交流センター木村副主幹） 

 “食”の確保に努め、現時点で、初日は１０団体（前年度比２増）、最終日は

８団体（前年度比２増）が出店です。ただ、今後変更の可能性はあります。 

 

齊藤平川公民館館長 

講習会・体験会に力を入れており、１階会議室にてペットボトルで遊ぼうなど

を行います。 

 

加藤根形公民館館長 

公民館まつりの内容や地図を見やすくしたチラシを作成し、当日配付します。 

 

神保平岡公民館館長 

「ワークショップ」といったモノづくりを実施します。 

 

福原委員 

 公民館まつりにキッチンカーが集まらない場合もあると思います。 
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出店に関する募集要項などはなく、誰でも公民館まつりに参加していいと思

っていますが、各公民館はどう選出していますでしょうか。 

 

事務局（昭和交流センター木村副主幹） 

市民会館利用者を優先の上、重複しない形でキッチンカー組合などに相談し、

依頼しております。 

 

齊藤平川公民館館長 

過去に公民館まつりに参加している方々へ声掛けをしております。また、キッ

チンカー組合にも相談しており、参加する出店者と被らないような形で協力し

てもらう予定です。 

 

須田長浦公民館館長 

平川公民館同様ですが、福祉施設からも協力を得る予定です。 

 

加藤根形公民館館長 

公民館サークルなどを優先し、その次に地域の団体としております。また、昨

年度の団体等に声掛けをするなど、公募はしておりません。 

  

神保平岡公民館館長 

公募は難しいと考えており、地域の方々やお店などに声掛け・依頼をしており

ます。 

 

福原委員 

 キッチンカー組合は、組合をつくったから参加できるものとの声を聞いてい

ますが、そのあたりの対応について、公民館として慎重に扱うとともに、利用者

や協力者を大事にしていただきたいと思います。様々な場所から心配の声も聞

こえてきます。 

 また、露天商についても、昔から公民館に協力していると思います。いきなり

公民館まつりに参加できないですよ、といった形はいかがなものと考えます。広

い目で見ていただきたいです。頭の片隅に入れておいていただきたいと思いま

す。 

 

片寄副委員長 

 キッチンカーについて、各館でどのような相談等をしていますでしょうか。 

ビジョン等を伺います。 
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事務局（昭和交流センター木村副主幹） 

キッチンカー組合と相談し、子どもたちが商品を買えるような工夫をお願い

しております。例えば、６００円の商品を数量減らして３００円にしてもらうな

どの工夫・検討をお願いしております。また、キッチンカーの大きさも事前に確

認の上、他の出店者に影響ないよう調整しております。 

 

齊藤平川公民館館長 

キッチンカー組合と相談し合っており、模擬店と重複しないよう相談してお

ります。また、車の台数なども相談しております。 

 

須田長浦公民館館長 

模擬店と被らないよう相談しております。 

  

杉浦委員 

 公民館まつりの会場の駐車場は、毎年どうでしょうか。状況を伺います。 

 

島田市民会館館長 

 市民会館まつり同日に総合運動場フェスタを開催しますが、市民会館の駐車

場だけでなく、野球場や旧職員住宅なども駐車場として使用するので、多くの台

数を駐車することができます。 

 

齊藤平川公民館館長 

 平川公民館としては１５０台のほか、平川中学校を駐車場として使用します。 

 

須田長浦公民館館長 

 駐車台数に限りがありますが、安全協会と管理人が駐車場へ誘導を行います。 

駐車場としては、運動広場を開放しますが、雨天時は調整が必要となりますの

で、来場者には極力乗り合わせをお願いしております。 

 

平賀根形公民館顧問 

 運動広場を開放し、約１２０台は駐車できるようにしております。また、スタ

ッフ用駐車場として６０台程度を別途設けています。 

 なお、お昼頃が駐車台数のピークであり、昔は路上駐車もありました。 

 

神保平岡公民館館長 

 多目的広場などを使用するため、敷地内には２００台駐車できます。また、平

岡小学校の先生方の駐車場をお借りしています。 
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篠原委員長 

 各館、時間帯によって駐車場が混みあいますが、駐車自体はできます。 

庄司委員 

 市民会館・公民館まつりで小・中学校の発表の場を設けていただき感謝してお

ります。学校の発表について、地域も公民館まつりでの発表等に期待しているの

で、市内小・中学校として全力を挙げたいと思っています。また、文化部にとっ

ても発表の場があることはありがたく、次年度以降もよろしくお願いします。 

 

石井副委員長 

 私自身も学校の発表を楽しみにしています。発表に参加する子どもたちは、解

散しないと模擬店等で買い物ができないのでしょうか。 

 

庄司委員 

 解散後に対応することとなります。 

 

石井副委員長 

 市民会館・公民館まつりであまり子どもたちを見ない気がします。 

 

島田市民会館館長 

 市民会館・公民館まつりでは、多世代交流を提供したいと思っております。 

また、それぞれの感じ方もあると思います。 

  

石井副委員長 

 子どもの対象は、小・中学生を指します。発表に参加する子どもたちは家に帰

らないと公民館まつりに参加できないでしょうか。 

 

庄司委員 

 発表する小学生は、現地集合、現地解散が多い状況です。 

 

篠原委員長 

それでは、議題（１）につきましては終了いたします。 

次に、議題（２）第４０回袖ケ浦市生涯学習推進大会実行委員の選出について、

事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 

（資料１１ページを用い、昭和交流センター 木村副主幹が説明） 

 

篠原委員長 
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ただいまの説明について、ご質問等があればお願いします。 

 

（質疑等なし） 

 

篠原委員長 

質問等ないようでしたら実行委員の選出を行いたいと思いますが、立候補さ

れる方いらっしゃいますでしょうか。 

 

（立候補者なし） 

 

篠原委員長 

 立候補がないようですので、事務局で案等があればお願いします。 

 

事務局（昭和交流センター木村副主幹） 

 過去の選出状況を踏まえるとともに、二十歳を祝う会実行委員以外の委員か

ら選出できればと考えております。 

 

（委員内で協議） 

⇒協議の結果、杉浦委員を実行委員として選出 

 

篠原委員長 

杉浦委員の了承が得られましたので、よろしくお願いいたします。 

次に、議題（３）第２０期袖ケ浦市立図書館協議会委員の選出について、事務

局から説明をお願いします。 

 
事務局 

（資料１２ページを用い、昭和交流センター 木村副主幹が説明） 

 

篠原委員長 

ただいまの説明について、ご質問等があればお願いします。 

 

竹内委員 

 図書館協議会委員が必要な理由を伺います。 

 

島田市民会館館長 

 図書館運営等に意見をいただくため設置しております。他市の事例等を視察

することもあります。 
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石井副委員長 

 開催は月曜日が多かったです。 

篠原委員長 

実行委員の選出を行いたいと思いますが、立候補される方いらっしゃいます

でしょうか。 

 

（立候補者なし） 

 

篠原委員長 

 立候補がないようですので、事務局で案等があればお願いします。 

 

事務局（昭和交流センター木村副主幹） 

 現図書館協議会委員の石井委員にお願いできればと考えております。 

 

篠原委員長 

石井副委員長、よろしいでしょうか。 

 

石井副委員長 

 お受けいたします。 

 

篠原委員長 

石井委員の了承が得られましたので、よろしくお願いいたします。 

次に、議題（４）その他について、事務局から何かありますでしょうか。 

 

（特段なし） 

 

篠原委員長 

報告に移ります。 

報告（１）市民会館・公民館事業の実施状況について、事務局から補足説明を

お願いします。補足説明は要点を絞って短めにお願いします。 

 

事務局 

（資料１３ページから１７ページについて、島田市民会館館長、多賀平川公民

館顧問、地引長浦公民館顧問、平賀根形公民館顧問、神保平岡公民館館長が

説明） 

 

篠原委員長 

報告（１）の件について、質問等がありましたらお願いします。 
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片寄副委員長 

中学校家庭教育学級の合同講演会は、趣旨がマッチしなかったということで 

しょうか。 

 

島田市民会館館長 

 テーマというよりも、内容のレベルがマッチしなかったものと考えておりま

す。講演内容のその先を知りたかったように思います。デリケートな部分もあり

ます。 

 

石井副委員長 

 合同講演会のようなテーマのものを、市民会館・公民館まつりで実施できない

でしょうか。人が多く集まるところで開催すると良い気がします。 

 

島田市民会館館長 

 市民会館・公民館まつりには多世代が来るので難しいと考えます。受け止め方

も様々と考えます。 

 

石井副委員長 

 個人的には聞いてみたい内容です。ＳＮＳなども聞いてみたいです。 

 

島田市民会館館長 

 ＳＮＳなどは良いと思いますが、性の話は難しいと考えます。 

 

片寄副委員長 

 学校単位で開催してみてはどうでしょうか。 

 

島田市民会館館長 

 考えてまいります。 

 

篠原委員長 

 “性”というテーマは難しいものと思います。内容がその人に合っているか

なかなかわからないものです。参加者の声にもよります。レベルよりも内容を明

確にする必要があるのではないでしょうか。やらなくていいということではな

く、参加者に歩み寄っていけたらと思います。 

 

片寄委員 
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 中学校のカリキュラムに性教育は入っていますでしょうか。 

 

庄司委員 

 学習指導要領に性教育という単元はありません。 

 性については個人の差が大きく、一人ひとりに合った形で相談を聞いていま

す。中学校３年間の学校生活でも差が生じます。また、保護者の求めるものも異

なります。企画する主催者は難しいと思います。 

 小学校でも、ＳＮＳで画像を見る年代が下がってきています。３年生くらいで

も画像が見られる状況です。そういった危機感から参加者が多かったのではな

いでしょうか。 

 

田中委員 

 小・中学校にカウンセラーはいるのでしょうか。相談する場所はありますか。 

 

庄司委員 

 スクールカウンセラーが週１回学校に来校します。 

 また、大規模な学校は、県からもカウンセラーが来校します。来校日数は、各

学校１ヶ月に６日間です。 

 

篠原委員長 

 「生活」という科目で身体の変化について学んでいると思います。また、以前

は家庭科でも扱っていたと思います。普通の生活の中で学ぶこともあると考え

ます。 

 

篠原委員長 

最後に「その他」に移ります。 

今後の話ですが、前年度のように審議会当日に意見交換を行いますでしょう

か。何かテーマを決めて話し合っても、事前に議題を設けても、前回の振り返り

をしても良いと思っています。 

  

竹内委員 

 必要があれば、委員長が招集して良いと思います。 

 

篠原委員長 

 何かありましたら、私に伝えてください。 

 次回についてはどうしますでしょか。 

 

（後日連絡することとなった） 
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篠原委員長 

 意見交換については、改めてご連絡いたします。 

何か事務局からありますでしょうか。 

 

事務局（昭和交流センター木村副主幹） 

 ３点報告させていただきます 

 １点目ですが、９月５日（木）に開催した君津地方公民館運営審議会委員連絡

協議会・君津地方公民館連絡協議会令和６年度合同研修会の結果を配付してお

りますのでぜひ、ご覧ください。 

２点目ですが、第４０回袖ケ浦市生涯学習推進大会感謝状贈呈候補者の推薦

について、袖ケ浦市教育委員会教育長より、別紙のとおり候補者の推薦について

依頼がありました。 

なお、現在、公民館運営審議会委員を１０年以上活動している方がいないため、

公民館運営審議会としては今回推薦しない形となりますので、ご了承ください。 

３点目ですが、次回の公民館運営審議会は、１２月２４日（火）１５時から長

浦交流センターで開催しますので、よろしくお願いします。 

 

篠原委員長 

各館の公民館まつりの様子をぜひ、見ていただけたらと思いますのでよろし

くお願いします。 

 それでは、進行を市民会館島田館長にお返しします。 

 

 

午後４時５９分 閉会 
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その他 

（１）君津地方公民館運営審議会委員連絡協議会・君津地方公民館連絡協議会  

令和６年度合同研修会の結果について 

     合同研修会の結果について、以下のとおり報告します。 

 

ア 開催日時 

      令和６年９月５日（木） １４：００～１６：２２ 

イ 開催場所 

      君津市生涯学習交流センター ２階多目的ホール 

   ウ 参加者（袖ケ浦市） 

      ８名 

   エ 内容等 

      ・各市の報告（公民館運営審議会の現状について） 

        ※当日欠席された委員には、当日の配付資料をお配りしましたので、 

そちらをご覧ください。 

       【質疑応答（一部抜粋）】 

         ●君津市の公民館運営審議会の活動について 

Ｑ：毎回、公民館運営審議会委員で現状と課題についてなどを 

議論しているとのことだが、１回当たり何時間議論している 

か。どれくらい時間を割いているか。そこには事務局も入っ 

ているか。（袖ケ浦市） 

          Ａ：例えば令和５年度の周南地区では、職員からの活動等を報 

告後、全体協議で２０分程度、その後グループに分かれて職 

員が提示した現状と課題について協議を行うといった流れ 

である。時間としては、１時間から１時間３０分程度かかっ 

ている。 

なお、答申の作業としては、全体で行うのは大変な部分も 

あるので選出された一部の委員と職員で一緒に作業を進め 

ている状況である。（君津市） 

・講義 テーマ：今後の公民館運営審議会のあり方について 

          講 師：越村 康英 氏（弘前大学 准教授） 

         ⇒社会教育行政の原則と公運営の制度・意義・役割を社会教育法 

          をもとに改めて確かめた。また、君津地方の公運審の取組をフ 

ォーカスし、今後の公運審のあり方が展望された。 

オ アンケート結果 

      別紙１参照 
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（２）第４０回袖ケ浦市生涯学習推進大会感謝状贈呈候補者の推薦について 

    袖ケ浦市教育委員会教育長より、別紙のとおり候補者の推薦について依頼 

がありましたので情報共有させていただきます。 

    なお、現在、公民館運営審議会委員を１０年以上活動している方がいない 

ため、公民館運営審議会としては今回推薦しない形となりますので、ご了承 

ください 

 

 

（３）第４回公民館運営審議会について 

     以下のとおり開催しますので、よろしくお願いいたします。 

 

ア 開催日時 

      令和６年１２月２４日（火） １５：００～ 

   イ 開催場所 

      平川交流センター（平川公民館） ２階視聴覚室 

   ウ 主な内容 

・市民会館・公民館まつりの実施結果について 

・令和７年袖ケ浦市二十歳を祝う会の取組状況について 

・市民会館・公民館事業の実施状況について 



君津地方公民館運営審議会委員連絡協議会・君津地方公民館連絡協議会
令和６年度合同研修会（Ｒ6.9.5）　参加者アンケート結果について

別紙１

・参加した公民館運営審議会委員１５人から回答があり、全員が「よかった」と回答

・主な回答内容等は以下のとおり（一部抜粋）

木更津市
講演にありました“社会教育法"の説明は、今後の公民館運営審議会のあり方を考える機会を与えてくれた内容でありまし
た。社会教育行政に対して、今後も関心を待ち続けて行くべきと再認識した。

木更津市 法的な位置づけも含めてよく理解できました。今置かれている課題などを話し合える場も必要かと思います。

君津市

社会教育の制度とか経過が何となくわかった。全国規模で考えると公運審の活動が自治体によって様々あることがわかっ
た。多様性社会、多くのニーズの変化、制度も進化している。廃止や統合、コミュニティセンター化など形態が変わって
も、地域の皆さんの社会教育の場は、不変的に公民館の役割となろう。
自らは、より良い助言となるべく、自己研鑽に励みたい。

君津市 公運審が市によって会議の開催単位、構成人数が違う事を知った

袖ケ浦市
公運審のこれからのあり方を考えるのに社会教育法の公布施行、そして国、地方公共団体が活動をサポートはするが、
コントロールは出来ない立場にあること、そして私達の公民館のそれぞれの現状に参考点を紹介して下さり、
ていねいで分かりやすい講義でした。こういう講座でしたら、何回も受けたいとおもいました。

袖ケ浦市 社会教育とは何かと公民館運営審議会の使命を判ったような気がする。

富津市

社会教育法の変遷を知ることができました。
少しづつの改悪に、非民主化に危機感を感ずる。
でも、市民の皆さんお一人お一人の公民館に対する要望は大きいのであろうか？
いや、現在は何を要望しているのかも、はっきり把握できていないのでは・・・。
（公民館利用のほとんどない方々、公民館に興味の無さそうな方々のことですが・・・）


















